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AUTORIZZAZIONI AD ACTA

Mercoledì 28 novembre 2018. — Presi-
denza del presidente Andrea DELMASTRO
DELLE VEDOVE.

La seduta comincia alle 9.05.

Domanda di autorizzazione all’utilizzazione di in-

tercettazioni di conversazioni telefoniche nei con-

fronti del deputato Alessandro Pagano e di Angelo

Attaguile, deputato all’epoca dei fatti (Doc. IV, n. 2).

(Esame e rinvio).

La Giunta riprende l’esame della ri-
chiesta in titolo, rinviato da ultimo il 21
novembre 2018.

Andrea DELMASTRO DELLE VE-
DOVE, presidente, comunica che in data 21
novembre è pervenuta la risposta del Pre-
sidente della Camera alla richiesta di pro-
roga del termine di cui all’articolo 18 del
Regolamento per riferire all’Assemblea
sulla domanda in titolo.

Nel prendere atto della richiesta della
Giunta, unanimemente emersa nel corso
del dibattito, e delle motivazioni che ne
sono alla base, il presidente Fico ha au-
spicato che « nell’ambito del termine pro-
rogato, la Giunta riprenda l’esame della

domanda non appena acquisiti i docu-
menti richiesti – nel quadro di un rap-
porto di leale cooperazione istituzionale –
all’autorità giudiziaria, al fine di assumere
le deliberazioni di competenza dell’organo
nei tempi più brevi possibili, comunque
entro e non oltre il 6 dicembre 2018 ».

Avverte inoltre che in data 23 novem-
bre 2018 sono pervenuti dal tribunale di
Termini Imerese, a completamento del
precedente invio, gli atti del procedimento
penale in oggetto; in data 27 novembre
2018 è pervenuta da parte del deputato
Alessandro Pagano ulteriore documenta-
zione, integrativa di quella già depositata
in occasione della sua audizione del 15
novembre scorso.

Invita pertanto i colleghi a prendere
visione degli atti e cede la parola al
relatore Cassinelli affinché prosegua l’illu-
strazione del documento all’esame della
Giunta.

Roberto CASSINELLI (FI), relatore, in
via preliminare, richiama quanto già
esposto nella precedente seduta del 7
novembre.

Ricorda che come si evince dall’ordi-
nanza con cui si chiede alla Camera dei
deputati l’autorizzazione all’utilizzazione
di intercettazione di conversazioni telefo-
niche, il procedimento (n. 237/2018
RGNR) all’esame della Giunta è uno stral-
cio da altro procedimento principale
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(n. 1599/2017 RGNR) in cui lo stesso Ca-
puto Salvatore risulta indagato insieme ad
altri soggetti in ordine al reato di asso-
ciazione per delinquere finalizzato alla
commissione dei reati di cui agli artt. 86
del d.p.R. 570 del 1960 e 95 del d.p.R. 361
del 1957.

In merito all’utilizzabilità delle inter-
cettazioni, nell’ordinanza di richiesta alla
Camera dei deputati si dichiara infatti che
« i gravi indizi di colpevolezza si traggono
essenzialmente dal contenuto delle inter-
cettazioni telefoniche e ambientali disposte
nell’ambito del procedimento principale
n. 1599/2017, di cui il procedimento in
epigrafe costituisce uno stralcio (...). Dalle
intercettazioni inizialmente attivate nel-
l’ambito del procedimento principale sono
emersi poi elementi di reità relativi ai fatti
di reato contestati nell’ambito del proce-
dimento penale in epigrafe indicato ».

Anche alla luce dei chiarimenti forniti
dall’onorevole Pagano e Attaguile, depu-
tato all’epoca dei fatti, in occasione delle
rispettive audizioni del 15 novembre
scorso, ritiene opportuno evidenziare che
agli atti è presente l’ordinanza del tribu-
nale di Palermo con cui è stata annullata
la misura cautelare degli arresti domici-
liari per Salvino Caputo, per il reato di cui
all’articolo 294 c.p. per il quale sono
indagati anche l’onorevole Pagano e Atta-
guile, deputato all’epoca dei fatti. Al ri-
guardo, il tribunale del riesame ha rilevato
la mancanza dell’elemento oggettivo del
reato, ritenendo la condotta del Caputo
inidonea causalmente a determinare l’e-
vento di reato. A maggior ragione, tale
inidoneità dovrebbe valere per coloro i
quali – Pagano e Attaguile – avrebbero
agito quali istigatori del Caputo.

Svolge quindi considerazioni in merito
all’applicabilità al caso concreto dei criteri
individuati dalla Corte Costituzionale in
numerose sentenze, citate anche dal giu-
dice di Termini Imerese, in ordine alla
rilevanza e alla casualità delle intercetta-
zioni indirette. In particolare, nella sen-
tenza n. 114 del 2010 si enucleano quattro
parametri significativi per stabilire la ca-
sualità o meno delle intercettazioni, e cioè:

la natura dei rapporti intercorrenti tra il
parlamentare e il sottoposto ad intercet-
tazione; il tipo di attività criminosa oggetto
di indagine; il numero delle conversazioni
intercorse fra il terzo e il parlamentare;
l’arco di tempo entro il quale l’attività di
captazione è avvenuta.

Chiede dunque al Presidente Delmastro
di voler aprire il dibattito, allo scopo di
poter ascoltare le osservazioni dei colleghi,
prima di formulare la proposta in qualità
di relatore.

Andrea DELMASTRO DELLE VE-
DOVE, presidente, chiede se ci sono inter-
venti.

Gianluca VINCI (LEGA) chiede chiari-
menti in merito al procedimento princi-
pale (n. 1599/2017), del quale quello al-
l’esame della Giunta (n. 235/2018) costi-
tuisce uno stralcio, e in particolare se agli
atti del procedimento principale risultano
altre intercettazioni, telefoniche o ambien-
tali, dei deputati Pagano e Attaguile. Pro-
pone di acquisire informazioni al riguardo
presso il giudice per le indagini prelimi-
nari di Termini Imerese.

Roberto CASSINELLI (FI), relatore,
concorda con la proposta del collega Vinci
e formula l’auspicio che la risposta per-
venga in tempi utili affinché la Giunta
riferisca all’Assemblea entro il termine
previsto.

Francesco Paolo SISTO (FI) si associa
alla richiesta del collega Vinci.

Andrea DELMASTRO DELLE VE-
DOVE, presidente, accogliendo la proposta
del collega Vinci, ribadisce l’esigenza di
rispetto del termine assegnato per riferire
all’Assemblea. Si riserva quindi di avviare
prontamente un’ulteriore interlocuzione
formale con il tribunale di Termini Ime-
rese e di convocare in seguito la Giunta,
verosimilmente nella prossima settimana.

La seduta termina alle 9.25.
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